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“两年前，你们这里还不能使用医保
卡结算，就没治，现在放开了，我可以放
心来治疗了。”在易可中医院“谭氏筋伤
中心”，李老伯和王杰主任说。

李老伯家住堰桥，退休前是铸造厂
的工人，因为工作劳累，50多岁时他就患
上了腰椎病，有时拎东西都会痛得直不
起来。

两年前，经人介绍，他了解到易可中
医院有“特色治筋”，于是找到了王杰主
任。王主任手诊后，认为李老伯的腰椎
病可以不用手术就能得到有效治疗。但
因为医保定点限制，不便转诊，李老伯便

放弃了治疗，而这一拖就是两年。
王杰介绍，颈肩腰腿痛怪筋不怪

骨，很多病人都是“筋伤了”，易可中医
院通过“三阶段不手术治筋”方案，可让
九成颈肩腰腿痛患者避免手术。“以前
很多病人因为医保问题，无奈忍痛拖着
不治，今年随着无锡医保门诊统筹政策
的放开，来‘治筋’的患者明显增多了。”
王杰说。

经过几次治疗后，李老伯走路时，腿
上的发麻感已经消失了。同时，他还在
跟随王杰学习“易筋经”，以防复发。

（江南）

腰椎病老人忍痛2年

医保新政，让他放心来“治筋”

记者：本科学新闻传播，你们毕
业后有选择做新闻吗？为什么弯弯
工作5年存款只有5000元，超超选
择去火锅店，可以向我们分享一下你
们一路走来的历程吗？

弯弯：2017年毕业时，我选择直
接找工作，投了某城市所有的媒体，
但音讯全无。当时一房地产策划工
作给我开出12万的底薪，还有项目
提成、包吃包住，但我选择了互联网
大厂的广告岗。去了后发现，这份工
作非常商业化，客户提需求，我们就
做相关策划，基本上无法控制内容表
达，我做了大半年就裸辞了。

之后又试了很多家短视频公
司。做短视频编导时，我对内容有更
多的主导权，可以传递一些想传递的

价值观，比如我曾拍过大学生就业问
题、女性的身材焦虑等视频，反馈很
不错。后来，我发现我想传播价值，
而公司想商业变现，矛盾无法调和；
而且有段时间我经常凌晨两点才下
班，瘦了十几斤，系鞋带腰都弯不下
去，去医院查出来有两截腰椎突出，
医生说这是不可逆的，好不了，我又
辞职了。

然后跟超超去了一家公司做儿
童动画编剧，后来因为行业原因被裁
掉了。前段时间，我想考研后再去考
公务员，但这不是我喜欢的路，备考
期间状态也不好，最后也没上岸。

超超：在本科期间一门写作课
上，老师带我们看了电影《蓝色大
门》，我第一次知道原来电影背后还

有那么丰富的意思，我被触动了。我
认真准备了半年，研究生顺利考上中
国传媒大学的电影学专业。

我很喜欢创作，当时我看到一条
一家理发店强迫女性卖淫的社会新
闻，就围绕这个话题创作了剧本。老
师夸我剧本好，给我推了《绣春刀》编
剧的微信，我像做梦一样加了编剧的
微信，去他的工作室聊，但最后他没有
接受我的剧本。后来，我写的剧本也
获得过一些认可，但毕业后找工作并
不太顺利，就去做了儿童动画编剧，工
作环境和薪资都很不错，一年后因为
政策原因被裁员了。随后找了几份工
作都不是我喜欢的，就去了火锅店。
我不觉得去火锅店打工有什么丢人，
它只是我人生的一个过渡阶段而已。
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对话“名校毕业5年存款5千”女生：

不是躺平，而是更快乐地继续去努力
最近，视频《我：毕业5年，存款5000 她：中传硕士，火锅店保洁》登

上B站热榜，超500万的播放量，令网友直呼“治愈”。
视频主人公弯弯和超超本科就读于同一所211名校的新闻传播学

院，而且还是室友，但之后她们却“高开低走”——弯弯毕业5年换了12
份工作、存款不足5千元；超超跨专业考研、中传硕士毕业却不断失业、从
头学画画、去火锅店干保洁……面对看起来有些“失败”的人生，视频里两
个女孩笑意暖暖地告诉大家，“别人说我们是一手好牌打得稀烂，但掀翻
牌桌后，会发现你的选择还有很多”“我感到了从未有过的自由和开阔”。

近日，记者对话两位女孩，聊了她们“高开低走”的心路历程，以及对
未来的规划。

我们并不是游手好闲
“我们其实一直都在往前冲”

记者：有声音说你们本身有很好
的学历背景，其实有很多选择，你们
只是选择了一种体验派生活，不断换
工作，甚至去火锅店工作，你们怎么
想？

弯弯：我们其实并不是单纯的体
验派，可能很多人都误解了，以为我
们两个人都嬉皮笑脸、游手好闲。但
其实不是，不管是我高中努力学习也
好，还是之后我努力地工作、努力地
找工作，其实一直都是往前冲的状
态，我也是一个目标很明确的人。只
是我们努力后结果还是失败，之后再
一次尝试还是失败之后，我们选择了
接纳自己，接受自己的普通。心态的
转变不是躺平，而是更快乐地继续去
努力。

记者：之后有什么打算？
弯弯：我现在刚到北京，打算找

一份能赚点钱的工作，毕竟存款确实
没有啦。不再像以前那样对工作抱
有很高的期待，只要能和自己的兴趣
有一点相关就好了，同时运营个人账
号。我现在很平静，也很接纳自己。
我不再追寻一条稳定的道路，我接纳
我是一个很努力的普通人，我可能还
会经历很多失败，但没有关系，如果
能按自己喜欢的方式过一生，那已经
非常非常幸运了。

超超：今年希望多尝试多写，试
着去找一些合适的文字类工作，业余
也会坚持自由创作，一年后看能否达
到一个理想状态，再做调整。

（成都商报）

记者：你们本科就读于名校，现
在似乎也没有很大的经济压力，是因
为家庭条件都很不错吗？

弯弯：我家在农村，父母做着非
常普通的工作。但爸妈对我的要求
一直是健康更重要，找个开心快乐的
事情做就行。他们很尊重我，让我选

择自己想做的工作。
超超：不是的，就是普通的工人

家庭。我妈妈下岗比较早，现在帮人
看店；我爸爸也下岗了，现在还在找
工作。虽然他们并不很富裕，但没有
给我施加经济压力。而且我从读大
学开始就喜欢攒钱，物欲也不强，也

不喜欢买新衣服、奢侈品和化妆品，
是有积蓄的。

记者：你觉得为什么视频《我：毕
业5年，存款5000 她：中传硕士，火
锅店保洁》会火？被它打动的是哪些
人？

弯弯：当时也没想过会有这么多
人关注，我以为最多就 20 万播放
量。受到这么大的关注，可能是视频
一开始呈现出来的状态比较舒服，很
多人说我们在视频里烤着火，好像在
跟朋友聊天。二是确实这个话题引
起了很多人的共鸣。

超超：我们其实都有点意外。可
能网络上以往被看到的都是一小部
分光鲜亮丽的人，我们以坦然和快乐
的态度面对失败，会让大家觉得自己
也可以喘口气，不用活在一个标准体
系下。

记者：视频发出后，你们收到哪
些印象深刻的回应？

弯弯：很多网友给我们评论，也
收到很多私信。有一个评论我印象
特别深刻，他说，“很多人都热衷于炫
耀成功，谢谢你们愿意分享失败。”还
有一条评论说：“少数人把自己少数
的成功经验当成一个普世的道理讲
出来，让别人引以为鉴，但其实大多
数人都是普通人。”我既感动又心
酸。我们看到的少部分人的成功其
实只是金字塔尖而已，大部分人还是

在努力谋生。
超超：之前推荐我去见编剧的女

老师前段时间给我发消息说，看到我
的视频，希望有时间能聊一聊。我马
上给她打电话，她给了我一些从事编
剧的建议，也很遗憾我之前没把握住
机会。她希望我能更外向一些，不要
害怕表达自己，要勇于抓住机会。我
很感动，觉得她真的很关心学生。

记者：父母看到视频后，有什么
反应？

弯弯：视频受到关注后，我和
家里有一次比较深入的沟通。我
给妈妈看了视频，我说，我一直想
问你一个问题，今年我考研是注定
考不上了，你会不会对我失望？我
妈妈很惊讶，她说怎么会呢，她一
直都希望我健康快乐就好，她不听
别人怎么说，只是觉得我这些年很
不容易。我当时眼泪都快掉下来
了。确实，我从小到大都是别人家
的孩子，从农村走出来，我是他们
的骄傲。我在问出她会不会对我
失望的时候，我妈妈说从来没有
过，我非常感动。

超超：我不想让他们通过别人
知道这件事，就给爸爸妈妈发了条
长信息，告诉他们我拍了一个什么
样的视频，讲了我失业的经历，之

前我是瞒着他们的。我特别提了一
下工作对我的磨练，希望他们不要把
失业看得太严重，希望他们能够理解
我，不理解也行，他们想说什么也都
可以说。没想到，我妈妈说“加油，妈
妈支持你”，爸爸回了一些表情。我
不知道他们是不是在我面前表现得
轻松，背后还是会担心。目前，家里
整体没有给我什么压力，对我要求就
是健康快乐。

找了几份工作都不是自己喜欢的 “不觉得去火锅店打工有什么丢人”

出生于普通家庭 不富裕，但“父母没有给我施加压力”

坦然呈现“高开低走”抚慰网友 “其实大多数人都是普通人”

1

2

3

4


